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Реализация программ, на�
правленных на развитие агро�
промышленного комплекса Че�
лябинской области, позволила
привлечь немалые объёмы инве�
стиций в сельское хозяйство.

На первое января 2007 года
производство скота и птицы на
убой в живом весе составило
193,6 тысячи тонн, молока –
569,2 тысячи тонн. 68,7 тысячи
тонн составило производство
мяса птицы на птицефабриках
Челябинской области за 2006
год. Это данные территориаль�
ного органа Федеральной служ�
бы государственной статистики
по Челябинской области. И объё�
мы производства подобной про�
дукции постоянно увеличивают�
ся. Сельскохозяйственными то�
варопроизводителями постав�
лена задача – в текущем году
увеличить объёмы производства
мяса на 16,1 процента, молока –
на 4,5 процента по сравнению с
показателями 2005 года.

Но на рынки и прилавки на�
ших магазинов поступает для
реализации продукция не толь�
ко российских, но и зарубежных
производителей. Это создаёт
жёсткую конкуренцию, часто не
в пользу российского мяса и мо�
лока.

Так, за прошедший год в Че�
лябинскую область было постав�
лено 93,6 тысячи тонн импортно�
го мяса и мясной продукции, 342
тонны молочных товаров по це�
нам ниже себестоимости анало�
гичной продукции, производи�
мой в нашем регионе. По срав�
нению с 2006 годом рост импор�
та мясной продукции составил
190 процентов, импорта мяса
домашней птицы – 237 процен�
тов. В основном экспортируе�
мая продукция поступает из Ве�
ликобритании, Аргентины, Бра�
зилии, Бельгии, Германии, Кана�
ды, США, Парагвая, Уругвая,
Финляндии и Франции.

Всё это стало причиной из�

быточного предложения и со�
здало неблагоприятную ситуа�
цию для производителей мяс�
ной и молочной продукции Че�
лябинской области, привело к
резкому снижению в регионе
цен на мясо, прежде всего, на
свинину. Для сравнения, в де�
кабре 2006 года цена за кило�
грамм живого веса свиней, ре�
ализуемых на убой сельскохо�
зяйственными предприятиями,
составила 56 рублей, а в мае те�
кущего года – 55.

На сегодняшний день произ�
водство мясной и молочной про�
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Новые пошлины для мистера поросёнка
За последние года два жизнь села изменилась коренным
образом. Благодаря национальному целевому проекту
«Развитие агропромышленного комплекса» у сельчан
появилась возможность не только разводить приличное
подсобное хозяйство, но и получать от него прибыль.

дукции в Челябинской области
становится нерентабельным.
Среди основных причин – рост
тарифов на энергоносители, цен
на горюче�смазочные материа�
лы, сельскохозяйственную тех�
нику. Всё это не только может
сорвать успехи и достижения
последних двух лет по показате�
лям роста производства мяса и
молока в Челябинской области,
полученные благодаря успеш�
ной реализации областной целе�
вой программы нацпроекта
«Развитие агропромышленного
комплекса», но и станет камнем
преткновения по возврату кре�
дитов сельскохозяйственными
товаропроизводителями.

Южноуральские парламента�
рии обеспокоены сложившейся
ситуацией. Чтобы обратить вни�
мание на существующие про�
блемы, депутатами Заксобрания
Челябинской области решено
обратиться к правительству Рос�
сийской Федерации с просьбой
рассмотреть возможность
уменьшения квот и увеличения
таможенных пошлин на ввоз в
нашу страну импортной мясной
и молочной продукции.

Ирина ЯББАРОВА

Президент наградил врачей
Президент Российской Федерации Владимир Путин под�

писал указ о награждении государственными наградами ме�
дицинских работников Челябинской области.

За большой вклад в развитие здравоохранения медалью орде�
на «За заслуги перед Отечеством» II степени награждены Николай
Слободенюк – главный врач Челябинской городской клинической
больницы № 11 и Александр Субботин – заместитель главного вра�
ча медико�санитарной части Магнитогорского металлургического
комбината.

Почётное звание «Заслуженный врач РФ» присвоено Марату Ба�
выкину – заместителю главного врача Челябинской городской кли�
нической больницы № 3, сообщает пресс�служба губернатора Че�
лябинской области.

Почёт депутату
Президент Российской Федерации Влади�

мир Путин подписал указ о награждении юж�
ноуральцев государственными наградами.

За большой вклад в развитие отечественной
промышленности орденом Почёта награждён де�
путат Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти, генеральный директор Кыштымского меде�
электролитного завода Александр Вольхин.

За заслуги перед областью
Губернатор Челябинской области Пётр Су�

мин подписал постановление о награждении
знаком отличия «За заслуги перед Челябинс�
кой областью» вице�президента ООО «Управ�
ляющая компания Магнитогорский металлур�
гический комбинат» по корпоративным вопро�
сам, депутата Законодательного Собрания Че�
лябинской области Андрея Морозова.

Андрей Морозов награждён знаком отличия за
выдающиеся достижения в развитии металлурги�

ческой промышленности и активную законотворческую деятель�
ность.

Андрей Морозов после обучения в Магнитогорской государ�
ственной горно�металлургической академии в 1974 году начал тру�
довую деятельность на Магнитогорском металлургическом ком�
бинате бригадиром сдачи металла.

Андрей Морозов – кандидат технических и доктор экономичес�
ких наук. Награждён медалью «За трудовое отличие», орденом
«Почётный знак Петра Великого», имеет почётное звание «Заслу�
женный металлург Российской Федерации», лауреат премии Пра�
вительства РФ в области науки и техники.

Губернатор Челябинской области Пётр Су�
мин подписал распоряжение о награждении
знаком отличия «За заслуги перед Челябинс�
кой областью» председателя совета директо�
ров Копейского машиностроительного завода,
депутата Законодательного Собрания облас�
ти Ярослава Чабана.

Ярослав Иванович получил награду за большой
вклад в развитие машиностроения Челябинской

области. Он прошёл трудовой путь от формовщика литейного цеха
до начальника производства и руководителя крупного машино�
строительного предприятия.

Более 45 лет Ярослав Чабан посвятил развитию машиностро�
ения Челябинской области, из них 20 лет – в должности директо�
ра. За последние 15 лет на заводе под руководством Ярослава
Чабана было запущено несколько линий по выпуску современной
угле� и соледобывающей техники. Также проведена реконструк�
ция производства и открыт цех металлоконструкций. Именно по�
этому Копейский машиностроительный завод теперь основной по�
ставщик специального оборудования для российских шахт. Кро�
ме того, хорошее качество уральских горнопроходческих комп�
лексов известно за рубежом, где их широко используют в горном
деле.

По итогам всероссийского конкурса 2006 года Институт Евро�
пейской интеграции включил Копейский машиностроительный за�
вод в реестр объектов национального индустриального наследия
России «Промышленная аристократия», сообщает пресс�служба
губернатора Челябинской области.

Уважаемые металлурги�южноуральцы!
Сердечно поздравляю всех вас, а также ветеранов отрас�

ли с профессиональным праздником – Днём металлурга!
Профессия металлурга всегда была среди наи�

более уважаемых и престижных профессий на Ура�
ле. Именно с развития металлургического произ�
водства ведёт летопись своих трудовых достижений
промышленность нашего края. С горно�металлур�
гической отраслью связаны судьбы многих тысяч
жителей Челябинской области. Металлургия явля�
ется стратегически важной отраслью отечественной
промышленности, от её состояния во многом зави�
сят социально�экономическое развитие и оборо�

носпособность страны.
Сегодня предприятия отрасли проводят передовую экономи�

ческую и техническую политику, интенсивно развивают производ�
ственные мощности, внедряют новые технологии. Продукция юж�
ноуральских металлургических предприятий традиционно востре�
бована на внутреннем и мировом рынках. Талант, мастерство и тру�
долюбие уральских металлургов давно получили заслуженное при�
знание не только в России, но и далеко за её пределами.

В этот праздничный день, дорогие сталевары, прокатчики, ра�
ботники других металлургических профессий, от всей души по�
здравляю вас и желаю вам и вашим близким крепкого здоровья,
благополучия, счастья, новых успехов и достижений!

С уважением,
А. КОМАРОВ ,

член Совета Федерации ФС РФ
от Челябинской области

Главным событием визита ста�
ло подписание протокола о взаи�
мовыгодном сотрудничестве на
2007�2008 годы.

Соседняя Башкирия является
основным торговым партнёром
Челябинской области в УрФО.
Базой межрегиональных отноше�
ний являются соглашение о тор�
гово�экономическом, научно�
техническом, социальном и куль�
турном сотрудничестве между
правительствами Челябинской
области и республики Башкорто�
стан, заключённое в 2003 году, и
договор о дружбе и сотрудниче�

На минувшей неделе состоялся официальный визит делегации
Челябинской области в республику Башкортостан. В состав
делегации вошли председатель Законодательного Собрания
Владимир Мякуш, губернатор Пётр Сумин, первый
заместитель губернатора Владимир Дятлов, председатель
совета директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников, а также
министры, главы муниципальных образований, руководители
предприятий, представители средств массовой информации.

стве 1997 года. За последние 5 лет
товарооборот между Башкортос�
таном и Челябинской областью
увеличился в три раза и по итогам
прошлого года составил более 23,8
млрд. рублей. Из республики
Башкортостан вывозятся, в ос�
новном, дизельное топливо, кро�
вельные материалы, стальные ка�
наты, топочный мазут, нефтяные
и сланцевые битумы, автомобиль�
ный бензин, продукты питания.
Из Челябинской области посту�
пают прокат чёрных металлов, це�
мент, стальные трубы, тракторы,
грузовые автомобили, кондитер�

ские и макаронные изделия.
Президент Башкортостана

Муртаза Рахимов подчеркнул, что
придаёт огромное значение ук�
реплению и развитию связей с
Челябинской областью, на терри�
тории которой проживают более
166 тысяч башкир (4,6% населе�
ния области). В 1998 году в Челя�
бинске было учреждено постоян�
ное представительство республи�
ки, а в 2004 представительство от�
крылось и в Магнитогорске.

В Министерстве внешнеэко�
номических связей, торговли и
предпринимательства Республи�
ки Башкортостан состоялась биз�
нес�встреча представителей дело�
вых кругов Башкортостана и Че�
лябинской области. В числе уча�
стников с челябинской стороны –
представители Челябинской
угольной компании, Миньярско�
го завода инструментов, Дома
дружбы народов Челябинской об�

Окончание на стр. 4

Наноэтап
российской
экономики

Госдума на пленарном
заседании приняла в пер�
вом чтении законопроект
«О Российской корпорации
нанотехнологий». Мы по�
просили прокомментиро�
вать это событие депутата
Георгия Лазарева, члена
Комитета Госдумы по эко�
номической политике,
предпринимательству и ту�
ризму.

� О необ�
ходимости
с о з д а н и я
корпорации
говорилось
в Послании
Президента
РФ. «Единая
Р о с с и я »
взяла воп�
рос разви�
тия нанотехнологий под осо�
бый контроль. Фракция «Еди�
ной России» в Госдуме актив�
но участвует в формировании
законодательной базы для
новой отрасли экономики.
Одним из законов, способ�
ствующих развитию нанотех�
нологий, стал рассматривае�
мый сейчас законопроект «О
Российской корпорации на�
нотехнологий».

В законе прописано, что
это государственная корпо�
рация, основанная на принци�
пах деятельности некоммер�
ческих организаций с учётом
особенностей, предусматри�
ваемых законопроектом.

Создание корпорации бу�
дет содействовать переходу
экономики РФ на инноваци�
онный путь развития, к разви�
тию инновационной инфра�
структуры. В рамках корпора�
ции предусмотрена инвести�
ционная, внешнеэкономичес�
кая и иная деятельность по
реализации проектов в Рос�
сии и за рубежом, в том числе
с участием иностранного ка�
питала.

Согласно законопроекту
на корпорацию возлагаются
функции по осуществлению
организационной и финансо�
вой поддержки инновацион�
ной деятельности в области
нанотехнологий, координа�
ция и финансирование проек�
тов в области нанотехноло�
гий, в том числе по специаль�
ным поручениям правитель�
ства РФ, проектов научно�ис�
следовательских и опытно�
конструкторских работ в об�
ласти нанотехнологий.

Выполнение корпорацией
таких функций предусмотре�
но за счёт определяемого
правительством РФ имуще�
ственного взноса, средств
федерального бюджета, до�
ходов, получаемых от дея�
тельности корпорации, доб�
ровольных имущественных
взносов и пожертвований.

Законопроектом также
предусмотрен отбор корпо�
рацией проектов в области
нанотехнологий.

При рассмотрении этого
законопроекта возникло мно�
го замечаний и предложений.
В частности, депутаты отме�
тили, что законопроектом не
предусмотрен предельный
срок, в течение которого пра�
вительство РФ принимает ре�
шение о создании корпора�
ции, назначает членов наблю�
дательного совета, определя�
ет состав имущества, являю�
щегося имущественным взно�
сом РФ.

Как показывает практика,
наше правительство не отли�
чается оперативностью вы�
полнения законодательных
решений, поэтому, по мнению
депутатов, целесообразно
определить в законопроекте
конкретный срок.

ласти и т.д. Интерес к Башкорто�
стану проявили и представители
научных кругов.

Члены делегации Челябинс�
кой области побывали на строи�
тельстве Ледового дворца «Уфа�
арена», рассчитанного на 8 500
зрителей. Возведение этого
объекта планируют завершить к
осени, когда в республике будут
отмечать  450�летие добровольно�
го вхождения Башкирии в состав
России. Кроме того, гостям пред�
ставили строительную площадку
ипподрома «Акбузат» (с трибуной
на 3 000 мест) и Дома дружбы на�
родов.

Председатель Государственно�
го собрания Курултая Республи�
ки Башкортостан К.Б. Толкачёв в
конце визита подчеркнул, что
весьма доволен сотрудничеством
с Законодательным Собранием
Челябинской области и придаёт
огромное значение дальнейшему
укреплению связей. Неудивитель�
но, ведь на территории нашей об�
ласти проживает около 200 тысяч
башкир.

Яков САМОЙЛОВ

Дорогие металлурги!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы посвятили свою жизнь самой горячей, сложной и почётной профес�

сии. Металлургия – стратегически важная отрасль промышленности, име�
ющая славную историю и богатые традиции. От её состояния зависят со�
циально�экономическое развитие нашего региона и обороноспособность
страны.

Уверен, что металлурги Челябинской области, продолжая славные тра�
диции многих трудовых династий и опираясь на имеющийся производ�
ственный потенциал, с честью справятся с поставленными перед ними за�
дачами.

От имени депутатов Законодательного Собрания желаю вам и вашим
семьям здоровья, оптимизма, благополучия и новых трудовых свершений.

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Очередью по очередям
Словно сожалея о долгой разлуке,

выступить с трибуны пригласили на�
чальников всех ключевых управлений
администрации. Живая очередь двига�
лась быстро: председатель городского
Собрания Александр Морозов попро�
сил докладчиков быть лаконичными.
С задачей справились почти все.

Заместителю главы города Влади�
миру Ушакову не привыкать выби�
раться из частокола цифр. Вчера док�
ладывать о состоянии городской эко�
номики ему было приятно. Запоет тут
душа, когда наблюдается устойчивый
экономический рост, за которым тя�
нутся и другие показатели. Когда за�
меститель главы города рассказывал,
как Магнитогорск перешагивает через
установленные планки, в уме вертел�
ся вопрос: а есть хоть одна, которую
не взяли. Оказалось, не так высоко,
как хотелось бы, выросла зарплата. Но
и здесь нашлась душе услада.

� Если раньше рост зарплаты бюд�
жетников отставал от сферы матери�
ального производства, то теперь мы
наблюдаем обратную картину, – под�
черкнул Владимир Ушаков.

Тут невольно пришли на память
данные общероссийской статистики.
Она свидетельствует, что крестьяне по
стране богатеют быстрее нефтяников.
Не факт, что когда�нибудь догонят, а
приятно. В Магнитке пропасть между

бюджетниками и производителями не
так велика. Глядишь, и наступят вре�
мена, когда учить и лечить станет пре�
стижно.

� По уровню цен наш город доро�
гой, но благополучный, – выдал еще
одну «тайну» заместитель главы.

Такого, по идее, вроде бы не быва�
ет: какое счастье от дороговизны? Но
экономистов не проведешь. В нашей
потребительской корзине лежат това�
ры, где на ценниках чуть больше ну�
лей, зато среднестатистический маг�
нитогорец получает больше жителей
области. И вообще, по данным адми�
нистрации, розничный товарооборот
растет за счёт объёмов, а не цены.

О тех, чьи доходы не дотягивают до
городских рекордов, депутаты не забы�
ли. С подачи начальника управления
образования Ларисы Тихомировой,
вновь обеспечили бесплатным пита�
нием 40 процентов школьников. Пос�
ле выступления главного городского
медика Сергея Богданова выделили
без малого полтора миллиона для пол�
ноценного кормления младенцев, ко�
торым нет года. Другое социальное ре�
шение касается семей ликвидаторов
аварий на Чернобыльской АЭС и «Ма�
яке» и ветеранов подразделений осо�
бого риска, а также получающих оч�
ное образование детей военнослужа�
щих и сотрудников федеральных ор�

ганов, погибших при исполнении слу�
жебных обязанностей. Депутаты про�
голосовали за выплату нуждающимся
денежных пособий.

На десерт городское Собрание ре�
шило заняться двумя проблемами. Не
дураками и дорогами, а игроманией и
очередями. Осадить любителей проса�
живать деньги на автоматах и в казино
наконец�то помогают два закона – фе�
деральный и областной. Последний
вступил в силу 1 июля и призван зап�
ретить размещение игровых автоматов
в поселениях. К установке барьера за�
конодатели шли несколько лет, на�
чальник управления по развитию по�
требительского рынка городской ад�
министрации Людмила Митрошкина
рассказала о том, что станет с «гони�
мыми» бизнесменами, за десять минут.

� Лицензию владельцы игровых за�
лов получали в Москве, и об открытии
очередной точки мы узнавали по фак�
ту, – «копнула» в историю их размно�
жения докладчица.

Местные власти могли только под�
считывать количество «злачных мест»
да принимать жалобы от населения.
Людмила Митрошкина рассказывала,
как игровой бизнес «плевать хотел» на
договоры с городской администраци�
ей и открывал залы вместо магазинов,
кафе и закусочных, а большой экран
«выдавал» снимки забегаловок для лю�
бителей легкой наживы. К картинке
прилагался адрес: депутатов будто
приглашали покуражиться в после�
дние дни, пока лавочка не закрылась.
Из 133 мест для кутежа после 1 июля
должны остаться восемь: четыре кази�
но и четыре букмекерские конторы. И
то, если их хозяева выполнят требова�
ния закона: расширят до разрешённой
площадь помещений и установят ого�

Президиум городского Собрания Магнитогорска удачно сверстал
повестку последнего перед летним перерывом заседания.

ворённое количество игровых столов
и автоматов.

� Пока ни один из объектов этому
не соответствует и ни один из владель�
цев казино нам не доложил о готовно�
сти. Из четырёх букмекерских контор
приведены в соответствие три, – до�
ложила Людмила Митрошкина.

По словам начальника управления
по развитию потребительского рынка,
после «часа икс» исполнительная
власть вместе с правоохранительными
органами отправится в поход по выяв�
лению нарушителей. Меру ответствен�
ности за неисполнение закона опреде�
лят областные депутаты на сегодняш�
нем заседании.

Вопрос о ликвидации очередей в
МРЭО попал в повестку в последний
день, но решение по нему депутаты го�
товы были принимать сходу. Облег�
чить регистрацию автотранспорта
призвано введение одиннадцати штат�
ных единиц инспекторов. Содержание
шестерых берёт на себя город, пятерых
ставит на довольствие начальник об�
ластного ГУВД Павел Григорьев. Сло�
ву генерала депутаты поверили и ре�
шили со своей стороны «дать очередь»
по очередям.

� Что скажет по этому поводу на�
чальник нашей доблестной Госавтоин�
спекции? – обратился через весь зал к
Андрею Веселову председатель город�
ского Собрания Александр Морозов.
Ответ последовал «доблестный»: оче�
реди испарятся в обозримом будущем.

Удовлетворённые депутаты с лёг�
ким сердцем разошлись на двухмесяч�
ные каникулы, хотя по основному ме�
сту работы большинству отдых не све�
тит.

Дмитрий СКЛЯРОВ,
фото Дмитрия РУХМАЛЁВА

Как легализовать так называемые
«поборы» в школах? Такую непростую
задачу предстоит решить рабочей груп�
пе по изучению вопросов качественно�
го и доступного образования под руко�
водством члена фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собрания Че�
лябинской области Константина Заха�
рова.

Группа, в состав которой входят ди�
ректора школ, представители правоох�
ранительных органов власти и роди�
тельской общественности, должна под�
готовить рекомендации и вынести их на
обсуждение депутатского корпуса. Что�
бы не завязнуть в болоте на первый
взгляд неразрешимых проблем, участ�
ники совещательного органа выявили

В поисках алгоритма законности
Внебюджетное финансирование… Сегодня ни одно образовательное
учреждение не мыслит своего развития без участия родительского
капитала. Но собирать денежные средства без нарушения
законодательства умеют далеко не все директора учебных заведений.

основные направления. Но практичес�
ки весь разговор был сведён к вопросу
о законности поборов в школах.

Прокурорская проверка челябинс�
ких школ показала, что все недочёты
связаны с ведением юридической базы
и финансовой отчётности по сбору и
трате «добровольных» пожертвований.
Только в единичных образовательных
учреждениях документы о целевых
взносах и о предоставлении дополни�
тельных платных услуг оформлены по
всем правилам.

� Корень проблем заключён в ску�
пости и циничности самой системы об�
разования, – комментирует Констан�
тин Захаров. – Фактически школу тол�
кают на неблаговидные поступки. Ми�

нистерство и городское управление
образования ставят перед школами
высокие требования, практически не
выделяя средств на их осуществление.
Каждый директор старается на свой
лад изыскать финансовые источники.

Подобные ситуации возникают
там, где стороны пытаются манипули�
ровать существующими пробелами в
законах. Тот, кто ищет в заборе щели,
всегда их найдёт. Совет родителей, ди�
ректора школ, чиновники министер�
ства и управления образования не на�
ходят противоречий в законе. А значит,
его вполне достаточно, чтобы устра�
нить все конфликты между участника�
ми образовательного процесса. А для
этого надо создать алгоритм действий
для обеих сторон в подобной ситуации.

В защиту директоров школ, часто
неопытных в вопросах юриспруден�
ции, выступил депутат ЗСО Иван

Иоголевич, обладатель звания «Учи�
тель года России». Он напомнил, что
сегодня начисто забыта идея, что ди�
ректор – это генератор учебного про�
цесса, а не заведующий хозяйственной
частью. И хорошо бы всем заниматься
своим делом: муниципальным службам
чинить крыши, а директорам – повы�
шать престиж своих школ.

Участники совещания пришли к
выводу, что необходимо налаживать
отношения с коммунальными служба�
ми города. А также необходима зако�
нодательная инициатива, которая по�
зволила бы сократить финансовый раз�
рыв между требованиями министер�
ства образования и науки и реальны�
ми возможностями школ.

Уже в августе депутатская группа
должна вынести на заседание Законо�
дательного Собрания проект рекомен�
даций. Потом будет ясно, стоит ли про�
должать работу и расширять рамки
проблем – с привлечением директоров
дошкольных и средних специальных
учреждений, интернатов.

Ирина АДЛЕР

За право называться ресурсным
центром боролось 19 учреждений на�
чального профессионального образо�
вания Южного Урала. Конкурсная
комиссия отобрала десять победите�
лей. В их число вошли профлицеи №
5 и 68 Челябинска, училище № 49 и
лицей № 89 Миасса, лицей № 40 Зла�
тоуста, училище № 11 Копейска, ли�
цей № 22 Усть�Катава, училище № 31

Инвестиции в завтрашних мастеров
Региональное министерство образования и науки подвело итоги
конкурса среди учреждений начального профессионального
образования на создание ресурсных центров.

Бакала; впервые для создания ресур�
сных центров отобраны и сельские
учреждения – училище № 106 села
Долгодеревенское Сосновского рай�
она и лицей № 133 Верхнеуральского
района.

На базе учреждений�победителей
откроются современные центры по
подготовке рабочих для отраслей,
профильных в Челябинской области.

Это машиностроение, сельское хозяй�
ство, горное и железнодорожное дело.

В ближайшее время каждое учили�
ще и лицей получат по 2,5 миллиона
рублей из областного бюджета.
Столько же на условиях софинанси�
рования заплатит и каждое базовое
предприятие, для которого и будут го�
товить рабочие кадры. В числе ны�
нешних работодателей – ЧТЗ, Госу�
дарственный ракетный центр имени
Макеева в Миассе, ЮУЖД, Златоус�
товский металлургический завод, Ба�

кальское рудоуправление, Усть�Ка�
тавский вагоностроительный завод,
строительные организации. Готов�
ность оказать финансовую помощь
сельским учреждениям подтвердили
главы районов, сельскохозяйственные
предприятия и даже фермеры.

На выделенные суммы училища и
лицеи закупят современное учебное и
лабораторное оборудование, суще�
ствующее на производствах, чтобы
молодые специалисты уже умели с
ним обращаться, а работодателям не
пришлось бы учить их заново.

Новые центры откроются в конце
года. Напомним, что в области уже
действует 11 ресурсных центров.

Светлана БОРОДУЛИНА

Область помогает ветеранам
В 2007 году на ремонт домов ветеранов Великой Отечественной вой�

ны направлено 12 миллионов рублей из областного бюджета.
За полгода на счета граждан уже перечислено более 8 миллионов рублей:

адресную помощь получили 667 почётных южноуральцев. По 15 тысяч рублей
ветеранам направляют на ремонт квартир, по 25 тысяч рублей – на ремонт до�
мов. Кроме того, для подводки газопровода к дому и установки внутридомово�
го газового оборудования предусматривается перечислять полную сумму, не�
обходимую для данных работ.

За строительный сезон в домах ветеранов отремонтируют кровли, пересте�
лят полы, утеплят веранды, заменят оконные блоки, также подведут водопро�
вод и покрасят стены.

В канун 62�й годовщины Победы в отделах социальной защиты населения
области были составлены списки одиноко проживающих ветеранов, которые
нуждаются в ремонте и газификации своего жилья. Муниципалитеты выполни�
ли проектно�сметные работы, после чего министерство социальных отноше�
ний Челябинской области направило на личные счета граждан денежные пере�
воды.

Южноуральские фронтовики получают адресную помощь с 2005 года – года
60�летия Победы. В первый год на ремонт жилья, подводку к домам газопрово�
дов и установку внутридомового газового оборудования было направлено бо�
лее 22 миллионов рублей из областного бюджета. Социальные пособия позво�
лили благоустроить более 2,5 тысячи домов и квартир ветеранов Великой Оте�
чественной войны. В 2006 году на благоустройство 1 180 домов и квартир было
направлено ещё 12 миллионов рублей из областного бюджета, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

Квадратный метр на каждого
Первый заместитель губернатора Челябинской области Владимир

Дятлов посетил с рабочей поездкой Южноуральск. По поручению губер�
натора Челябинской области Петра Сумина Владимир Дятлов контроли�
рует реализацию национального приоритетного проекта «Доступное и
комфортное жильё – гражданам России».

На жилищном строительстве в городе задействовано сразу несколько под�
рядных организаций, и все строят с опережением намеченных сроков. В числе
постоянных застройщиков – Южноуральское агентство по ипотечному жилищ�
ному кредитованию. В прошлом году при участии агентства возведено 14 ты�

сяч квадратных метров. В этом году, помимо достройки
5�этажного дома, готовят участок под строительство
трёх 9�этажек. Кроме того, приступают к застройке по�
сёлка Рощино. В ближайшее время к нему подведут ин�
женерные сети и до конца года построят 30 из 80 запла�
нированных коттеджей. К строительству привлекут пять
разных подрядчиков, что позволит добиться естествен�
ной конкуренции и достойного выбора для покупателей.

В ходе встречи застройщики обозначили перед ку�
ратором нацпроекта проблему нехватки строительных
материалов. Владимир Дятлов заверил, что правитель�
ство области будет работать над тем, чтобы ориентиро�
вать инвесторов на участие в строительстве заводов по
производству стройматериалов: «В этом году мы столк�
нулись с дефицитом отдельных видов стройматериалов

из�за резкого строительного бума. Поэтому будем строить ещё один цемент�
ный завод и вводить дополнительные строительные мощности».

Результатами поездки первый заместитель губернатора остался доволен.
Владимир Дятлов отметил, что Южноуральск всегда был в лидерах по жилищ�
ному строительству. К концу года в городе введут в строй 40 тысяч квадратных
метров жилья, т.е. по 1 квадратному метру на каждого жителя.

Также, несмотря на то, что город молодой, здесь действует программа по
сносу ветхого жилья. Только в этом году запланировано сократить ветхий фонд
на 400�450 квадратных метров. Владимир Дятлов высоко оценил такую работу, и
если город выполнит свои обещания, то область добавит на эти цели 7 милли�
онов рублей, сообшает пресс�служба губернатора Челябинской области.

РЕНОВА построит город"спутник
9 июля губернатор Челябинской области Пётр Сумин встретился с пре�

зидентом группы компаний «РЕНОВА» Виктором Вексельбергом.
В ходе встречи Пётр Сумин и Виктор Вексельберг обсудили новый инвести�

ционный проект. Компания «Ренова�СтройГруп» готовится к строительству жи�
лого комплекса «Солнечная долина» вблизи посёлка Кременкуль под Челябин�
ском. В настоящее время ведётся разработка архитектурной и строительной
концепции будущего города�спутника.

Помимо трёх миллионов квадратных метров жилья будут строиться школы,
детские сады, больницы, объекты социальной сферы и инженерной инфра�
структуры. Для жителей нового города будет организовано транспортное со�
общение с Челябинском: на скоростном трамвае добраться до центра мегапо�
лиса можно будет за 20�30 минут. В «Солнечной долине» будет сохранена есте�
ственная природная среда для комфортного проживания людей: останутся не�
тронутыми лесные массивы и озёра. Строительство будет вестись по европей�
ским экологическим стандартам.

Возведение города�спутника начнётся следующим летом. Стоимость про�
екта предварительно оценивается в 230 миллиардов рублей. Реализовать про�
ект планируется за 16 лет до 2024 года.

По словам губернатора Челябинской области Петра Сумина, предложение
компании – чрезвычайно интересный проект для области, поэтому правитель�
ство намерено активно участвовать в его реализации. Данный проект предус�
матривает строительство значительных объёмов жилья для разных слоёв насе�
ления. Этот город будет соответствовать всем современным стандартам: начи�
ная с планировки жилых кварталов и архитектуры до систем водоснабжения и
канализации, сообщает пресс�служба губернатора Челябинской области.

С новыми силами
На реконструкцию дорог областного значения в этом году дополни�

тельно выделено более миллиарда рублей. Объединение «Дорсервис»
Троицка уже сейчас готово приступить к освоению средств федерально�
го бюджета. За счёт предприятия закуплена новая техника, которая по�
зволит проводить работы качественно и экономично.

Артур Абдрахимов – води�
тель молодой. На предприя�
тии работал его отец, а теперь
сыну доверили новую техни�
ку. Вес асфальтоукладчика
более 20 тонн, но робости у
Артура нет: внушительных
размеров машина работает
экономично, а для управле�
ния ей созданы максимально
комфортные условия. «Спра�
вимся», – говорит он.

Старая техника «Дорсер�
виса» уже более 10�ти лет ко�
лесит по дорогам Троицка и
Троицкого района. Новый ас�

фальтоукладчик предполагается направить на участок автодороги Троицк –
Степное. Мастера говорят, что до наступления холодов нагрузка на технику бу�
дет максимальной.

Борис СМОЛЕНЦЕВ,
фото автора
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Жители глубинки не меньше горо�
жан озабочены проблемой получения
качественного лечения в медицинских
учреждениях. Но реалии таковы, что,
попадая на больничную койку в стаци�
онар, пациенты иногда вынуждены до�
рогостоящие лекарства приобретать за
собственный счёт, а в районной поли�
клинике – выстаивать огромные оче�
реди, чтобы попасть на приём не к уз�
кому специалисту, а к тому же участ�
ковому терапевту. Вряд ли подобная си�
туация укладывается в рамки государ�
ственной политики, для которой при�
оритетом в области здравоохранения
сегодня является особое внимание к
укреплению и развитию первичного
звена медико�санитарной помощи, ка�
чество медицинской помощи.

Серьёзную озабоченность вызыва�
ет и ситуация с лекарственным обеспе�
чением в стационаре. Отделение мно�
гопрофильное. Здесь лечатся больные
со всеми патологиями внутренних ор�
ганов, начиная от заболеваний сердеч�
но�сосудистой системы и включая яз�
венные болезни. В отделении имеется
10 коек неврологического стационара,
где поправляют здоровье пациенты с
нарушениями мозгового кровообраще�
ния. По идее, ассортимент лекарств
должен быть разнообразным, на деле
же… Лечение пациенту приходится оп�
лачивать самому, так как набор имею�
щихся в стационаре медикаментов на
сегодняшний день не превышает 20�
30% от потребности. Если же учитывать
условия, в которых приходится поправ�
лять здоровье селянам, то совсем грус�
тная картина вырисовывается. Дело в
том, что здание терапевтического от�
деления Брединской районной боль�
ницы давно не отвечает элементарным
санитарным требованиям. Ещё в совет�
ские времена и в первые годы пере�
стройки планировалось построить но�
вый корпус терапевтического отделе�
ния. Было подготовлено два проекта,
но как это часто случается, все глобаль�
ные планы так и остались на бумаге. До
сих пор больные люди вынуждены ле�
читься в сыром и тёмном здании, в ко�
тором не хватает элементарных вещей
– санузлов и ванн. Очень тяжело рабо�
тать на периферии, а когда отсутствует
реанимационно�анестезиологическая
служба, то зачастую невозможно ока�
зать квалифицированную помощь тя�
желобольному человеку.

Одна из самых болезненных про�
блем глубинки связана с дефицитом
кадров первичного звена. Система
здравоохранения Брединского района
в силу своего географического положе�
ния вынуждена функционировать
практически в автономном режиме,
что является одной из существенных
проблем, сказывающихся на количе�
ственном составе специалистов медуч�
реждений района – их остро не хвата�
ет. А отсутствие жилья и каких�либо

Болеть – дорогое удовольствие
Брединский район занимает первую позицию по территориальной
отдалённости от центра. Поэтому он имеет особую специфику
развития как в экономической инфраструктуре, так и социальной в
целом. Существуя, по сути, в автономном режиме, система
здравоохранения района, состоящая из 12 ФАПов, центральной
районной больницы и поликлиники, тем не менее, призвана стоять на
страже здоровья более 32 тысяч селян и обеспечивать их качественной
и доступной медицинской помощью.

перспектив в данном вопросе и вовсе
не прибавляет оптимизма молодым
специалистам. Те же выпускники ме�
динститута предпочитают вовсе не воз�
вращаться в родные пенаты при малей�
шей возможности. Впрочем, и люди
среднего возраста могут кардинально
поменять свою судьбу, если не видят
перспектив в своей деятельности. Со�
всем недавно заведующей терапевти�
ческим отделением
Брединской ЦБС (про�
работала в этой систе�
ме более десяти лет)
предложили работу и
жильё в другом районе
– таким образом бре�
динцы лишились от�
личного специалиста, а
важнейший участок
специализированного
лечебного учреждения
в буквальном смысле
осиротел. Вместе с ней
уволилась и врач тера�
певтического отделе�
ния. Увы, уезжают от�
личные специалисты.

В Брединской рай�
онной поликлинике и в
администрации района
на самых видных мес�
тах расположены пла�
каты и статистическая
информация, рассказывающие о бли�
жайших перспективах. Так, только в
период с 1 января 2006 года по декабрь
2007 обеспеченность населения райо�
на участковыми врачами, педиатрами
и врачами общей практики должна уве�
личиться на шесть врачебных ставок,
удельный вес профилактических посе�
щений от общего количества посеще�
ний в амбулаторно�поликлиническом
звене планируется повысить с 27,4% до

в условиях недостатка кадров и оттока
опытных специалистов?

Заведующая Брединской районной
поликлиникой Л.Г. Фрикель подчерк�
нула, что уровень медицинских кадров
определяет всю структуру здравоохра�
нения. Без решения этого вопроса не�
возможно достичь кардинальных изме�
нений в медицинском обслуживании
населения. И всё�таки первые итоги

национального проекта «Здоровье», ре�
ализуемого в условиях сельской мест�
ности, по мнению руководителя, поло�
жительны:

� Конечно, он многие важные про�
блемы решает. У нас появилось новое
оборудование, взять тот же цифровой
флюорограф или беговую дорожку, ком�
пьютеры, о которых давно мечтали
наши специалисты. В 2007 году удалось
достичь высокого уровня прививочных
работ, в достаточном количестве имеют�
ся все необходимые вакцины.

Правда, у медперсонала первичного
звена отнюдь не радужное настроение.

� У меня зарплата всего 5 тысяч руб�
лей, – говорит одна из опытнейших
врачей, – и это, если учитывать все «на�
крутки». А про санитарок и говорить
нечего, за свой труд они получают жал�
кие 1 200 рублей. Это нормально? Но
пациенты, обозлённые очередями, по�
стоянно нас упрекают: мол, и за 15 ты�
сяч рублей не хотите работать нормаль�
но. Только где они, эти деньги? Тот же
невролог сегодня трудится всего за
одну ставку в 2 500 рублей, другую сня�
ли. До нас довели приказ, что с 16 июня
медперсонал поликлиники переводят
на систему оплаты в 0,75% ставки, при
этих переменах особенно пострадали
узкие специалисты. К примеру, труд
врача�рентгенолога оценен всего в 0,5
ставки.

И это далеко не все нововедения,
затронувшие местную поликлинику.
Известно о том, что ставки терапевта и
медсестры, которые вели сельский
приём, сократили вообще, как, впро�
чем, и грамотных фельдшеров. В ско�
ром времени потеряют свои рабочие
места санитарки в рентген�кабинете и
работница кассы. «Оптимизация» ок�
ладов коснулась и окулиста...

Понятно, что важные перемены
должны идти во благо любой структу�
ре. А иначе к чему они? Кто сможет
объяснить очевидный парадокс: В Бре�
дах имеется острая потребность в ква�
лифицированных кадрах, тем не менее,
здесь принимается решение о сокраще�
нии ставки терапевта? Хотя помещён�
ная на стенде в администрации района
статистика, посвящённая планам реа�
лизации национального проекта «Здо�
ровье», вроде бы говорит об увеличе�
нии штата на целых шесть единиц. Кто
здесь откровенно лукавит?

В настоящее время в Министерстве
здравоохранения и социального разви�

тия РФ разработаны критерии оценки
эффективности деятельности медра�
ботников, оказывающих первичную
медико�санитарную помощь, но они
пока не применяются. С другой сторо�
ны, в дополнительных соглашениях на�
писано, что работник обязан выпол�
нять в пределах установленной ему
нормальной продолжительности рабо�
чего времени предусмотренный согла�
шением дополнительный объём рабо�
ты на закреплённом за ним участке.
Получается, что пока существует такая
вот «вилка» в отношении обязанностей
медработников первичного звена и в
системе оплаты, никто не застрахован
от конфликтов и недоразумений в кол�
лективах.

Письмо Министерства здравоохра�
нения и соцразвития РФ от 23 апреля
2007 года № 327�РХ, в свою очередь,
регламентирует численность обслужи�
ваемого прикреплённого населения на
врачебных участках (в том числе, и ма�
локомплектных). В соответствии с ука�
занным документом предусматривает�
ся, что в случае, если имеются объек�
тивные трудности в обеспечении дос�
тупности первичной медико�санитар�
ной помощи населению (имеется в
виду низкая плотность населения),
предусматривается возможность фор�
мирования врачебных участков с мень�
шей численностью прикреплённого
населения с сохранением штатных дол�
жностей врачей терапевтов, врачей�
педиатров, участковых, врачей общей
практики, медсестёр участковых, мед�
сестёр врача общей практики, фельд�
шеров (акушеров) в полном объёме.
Учитывая географическое положение
Брединского района, его удалённость
от центра, и то, что сельское население
практически не имеет выбора между
государственной медициной и частной
(в районе можно обратиться только к
частному стоматологу), стоило много
раз подумать, прежде чем «секвестиро�
вать» штатное расписание.

Сегодня главной проблемой в реги�
онах стало то, что полномочия по орга�
низации медико�санитарной помощи
и финансовому обеспечению меропри�

ятий по её оказанию явля�
ются расходным обяза�
тельством муниципально�
го образования, а полно�
мочий по организации и
финансовому обеспече�
нию специализированной
медицинской помощи у
муниципальных образова�
ний нет. Местные бюдже�
ты муниципальных обра�
зований просто не в состо�
янии нести непосильное
бремя колоссальных рас�
ходов в сфере здравоохра�
нения по единственной
причине – из�за отсут�
ствия средств. Брединс�
кий район – дотационный
(на 80% финансируется из
областного бюджета).

� Прописанных в зако�
нодательном порядке пол�
номочий у нас много, а вот

финансовых не имеем, – утверждает
председатель районного Совета депута�
тов Н.Т. Горюнов. – В этом году в Бре�
динском районе система здравоохране�
ния на свои нужды получит из местно�
го бюджета 43 миллиона 217 тысяч руб�
лей. В плане формирования местного
бюджета существенную помощь райо�
ну оказывают губернатор П.И. Сумин и
правительство области. Благодаря их
поддержке и поддержке контрольной
комиссии по реализации национальных
проектов за счёт дополнительных ресур�
сов в 2006 году Брединскому больнич�
ному комплексу был выделен такой ап�
парат, как УЗИ.

Заместитель главы Брединского
района по социальным вопросам На�
дежда Неустроева посетовала на недо�
статок финансовых средств: «Вы же по�
нимаете, сколько заложено в бюджете
средств на здравоохранение, столько и
потратим. На реализацию националь�
ного проекта «Здоровье» из областного
бюджета на эти цели выделено немно�
гим более четырёх миллионов рублей,
местный депутатский корпус заплани�
ровал сумму в размере 1 миллиона 463
тысяч рублей. Хотелось бы большего –
планов много, но возможностей нет.
Поэтому необходимо рационально ис�
пользовать ту финансовую сумму, что
имеем. В прошлом году, до прихода на�
шей команды к власти, денежные сред�
ства, мягко говоря, во многих случаях
использовались не по назначению, по
этому поводу некоторые ФАПы сейчас
проверяются. Конечно, соответствую�
щие выводы будут сделаны. Главная
проблема нашего здравоохранения свя�
зана с отсутствием узких специалистов,
в результате чего не можем качественно
проводить профосмотры или ту же дис�
пансеризацию. Да и материальная база
системы здравоохранения слаба, мно�
гие здания лечебных учреждений в за�
пущенном состоянии».

Да, современное состояние меди�
цинского обслуживания, а также его
уровень в Брединском районе вызыва�
ет серьёзную озабоченность не только у
простых жителей, но и у местных орга�
нов местного самоуправления. По боль�
шому счёту, при недостатке финансовых
средств местные власти бессильны из�
менить ситуацию к лучшему, что вовсе
не означает отсутствия позитивных пер�
спектив. Вот только когда они осуще�
ствятся при нашей нерасторопности?

Вера БАБУШКИНА

В рамках реализации приоритетного национального проек�
та «Здоровье» в 2006 году в лечебных учреждениях Челябинс�
кой области было создано шесть межрайонных токсикологи�
ческих центров.

Эти центры появились в Златоусте, Кыштыме, Магнитогорске,
Троицке и Челябинске. Кроме того, в Аргаяшском, Варненском, Ет�
кульском, Троицком и Уйском муниципальных районах организова�
на работа шести межрайонных травматологических центров.

В прошлом году на создание и оснащение межрайонных цент�
ров из областного бюджета было направлено почти 8 млн. рублей.
Тогда на эти средства в токсикологические центры закупили аппа�
рат для очищения крови и кардиомониторы. Для травматологичес�
ких межрайонных центров приобрели хирургические наборы, аппа�
раты для сопоставления и фиксирования переломов, импланты и
комплекты шин.

В 2007 году губернатор Пётр Сумин направил ещё 12,9 млн. руб�
лей на приобретение расходных материалов: химических реагентов
для токсикологии, а также спиц, колец и дуг для наложения аппара�
та Илизарова в травматологические центры.

Полугодовые итоги
Министерство образования и науки Челябинской области подвело

итоги реализации приоритетного национального проекта «Образование»
за первое полугодие 2007 года.

За первое полугодие текущего года на мероприятия нацпроекта израсхо�
довано 248,5 млн. рублей из планируемого 1 млрд. 415 млн. рублей из бюдже�
тов всех уровней и внебюджетных источников. В этом году муниципальные
бюджеты постарались и уже израсходовали больше, чем предполагали. При�
чём некоторые из них (Ашинский, Нагайбакский, Увельский, Агаповский райо�
ны, Южноуральск) ликвидировали задолженность по софинансированию ме�
роприятий ещё прошлого года.

Проведены конкурсы и получены результаты по определению лучших инно�
вационных школ, талантливых педагогов и одарённых детей. Сейчас проходят
конкурсы и аукционы на поставку в образовательные учреждения компьютер�
ных классов, учебной литературы, АРМов, мебели и многого другого.

В среднем по области подключено к Интернету 93% средних школ. Пока
плохо ладят с мировой паутиной в Карталинском, Усть�Катавском, Еткульском,
Саткинском, Варненском районах. Здесь выход в сеть имеют от 44 до 67 про�
центов школ. 76% средних школ обзавелись регулярно обновляемыми сайта�
ми. В 15 территориях области все школы имеют виртуальное представитель�
ство. Отрадно, что среди них много сельских районов. А вот все школы Еткуль�
ского, Катав�Ивановского и Чебаркульского районов пока не «дружат» с Интер�
нетом и не имеют действующих сайтов.

Золото и серебро школьных знаний
1 195 одиннадцатиклассников Челябинской области закончили шко�

лы с медалями.
В этом году медалью «За особые успехи в учении» золотого достоинства

награждены 267 выпускников, серебро получили 928 одиннадцатиклассников.
Больше всего медалистов, конечно, в столице Южного Урала. В копилку челя�
бинского образования легло 97 золотых и 261 серебряная медали. Вторым по
количеству отличников следует Магнитогорск с результатом 28 золотых и 78
серебряных медалей. Дальше по уменьшению количества наград идут Миасс,
Златоуст, Троицк, Снежинск, Сатка. Замыкают городской рейтинг Пласт, Кара�
баш, Карталы�6 – школы этих городов подготовили только по три медалиста.
Из сельских районов в лидерах по количеству медалистов значатся Аргаяшс�
кий, Верхнеуральский, Уйский, Сосновский, Кунашакский. Наименьшие резуль�
таты показали Варненский, Октябрьский, Чебаркульский районы.

В прошлом году школы с отличием закончили 1 239 выпускников (304 золо�
тые медали и 935 серебряных).

Светлана БОРОДУЛИНА

Первый блин не комом
Общественная молодёжная палата первого созыва и её лидер пере�

дали полноправным преемникам свои полномочия, а вместе с ними –
начатые и успешно действующие на территории области проекты. Ре�
зультаты молодые политики подвели на отчётно�выборной конферен�
ции, единогласно выставив себе годовую оценку «удовлетворительно».

В свою очередь старшие коллеги�парламентарии ещё раз подчеркнули, что
не ошиблись, доверяя молодым решать проблемы своего поколения.

� Мы неслучайно создавали этот консультативный орган, – комментирует
первый заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской
области Евгений Редин. – Челябинская область – это лидер по развитию мо�
лодёжных инициатив. Так, за 2006�2007 годы в результате совместной дея�
тельности палаты и комитета по молодёжной политике, культуре и спорту при
Законодательном Собрании области появилась концепция гражданско�патри�
отического воспитания, были учреждены конкурс «Челябинская область – это
мы!» и премии в различных областях. Новому составу хочется пожелать такой
же успешной и динамичной работы.

По словам первого председателя Общественной молодёжной палаты Вла�
димира Бурматова, начинающие политики внесли свой вклад в развитие мо�
лодёжного движения: участвовали в доработке закона Челябинской области
«О молодёжи». Так, благодаря слаженной работе комиссий, созданных при
молодёжной палате, финансирование молодёжных программ было увеличено
в два раза. Среди крупных проектов: «Золотая шайба», «Кожаный мяч», про�
грамма Лиги интеллектуальных игр, хип�хоп и скаутское движение.

� Первые месяцы работы организации молодым политикам приходилось
нелегко, – говорит экс�председатель молодёжной палаты Владимир Бурма�
тов. – Потому что главная задача, которая была поставлена перед нами, со�
здать фундамент культуры молодёжного парламентаризма Челябинской об�
ласти. Мы шаг за шагом осваивали принципы законотворчества, порою ска�
тываясь в бюрократию. Но сообща находили выходы из сложных ситуаций,
конечно, не без помощи наших областных парламентариев и, в частности, пред�
седателя ЗСО Владимира Мякуша. Результат – вовлечение всё большего ко�
личества школьников, подростков и студентов в общественную жизнь облас�
ти. А также воспитание новых патриотов.

Сам Владимир Бурматов не собирается бросать начатые проекты на пол�
пути. Во втором созыве он предпочёл должность заместителя Ольги Гусевой –
нового председателя общественной молодёжной Палаты.

� Моя принципиальная позиция – на каждый последующий срок избирать
нового председателя. Таким образом предоставляя возможность для амби�
циозных молодых людей реализовывать новые и нужные идеи.

При новом созыве палаты сохранятся все основные комиссии: по формиро�
ванию системы самоуправления в учебных заведениях, правовой поддержке,
развитию интеллектуального творчества и спортивного потенциала и осуществ�
лению информационной поддержки деятельности молодых парламентариев.

Ирина АДЛЕР

Партия милосердия
Меня зовут Тамара Павловна Журавлёва, я являюсь общественным кор�

респондентом газеты «Милосердие и здоровье», журнала «Наша жизнь»
и пока корпоративного журнала «Говорящий взгляд». Я инвалид II группы
по зрению, групорг Челябинской местной организации Всероссийского
Ордена Трудового Красного знамени общества слепых.

Сейчас много времени уделяю обществен�
ной работе, живу жизнью и заботами своей
организации. Оказываю необходимую по�
мощь инвалидам по зрению. Поскольку наша
местная организация «Всероссийского обще�
ства слепых» – общественная, своих средств
у нас нет, поэтому приходится искать спонсо�
ров.

Всего в Челябинской местной организации
состоит 1 050 человек, проблем у которых, как
у всех, много. Проблемы эти нам помогают
решать отзывчивые, небезразличные люди,
среди которых депутат фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Надежда Бухарина.

Так, на мою просьбу помочь в техническом
оснащении моего рабочего места – а журна�
листу сегодня необходимы хотя бы диктофон,
компьютер и принтер – Надежда Петровна от�
кликнулась одной из первых, и 25 июня мне
вручили новый диктофон. Спасибо ей огромное от нашей организации, от чита�
телей и от меня лично.

Кроме того, хочу выразить благодарность Челябинскому региональному от�
делению партии «Единая Россия» за внимание к инвалидам. Так, в этом году впер�
вые – по инициативе южноуральских единороссов – прошёл областной конкурс
на лучшую публикацию, радиопередачу и видеоматериал об инвалидах по зре�
нию, призванный стимулировать интерес профессиональных журналистов к воп�
росам жизни инвалидов по зрению. Надеюсь, что наша организация Всероссий�
ского общества слепых при участии администрации города, предприятий и орга�
низаций и, конечно, при внимании со стороны партии власти сформирует поло�
жительное общественное мнение о незрячих людях, создаст у населения адек�
ватное представление об инвалидах по зрению и их возможностях.

С уважением, Тамара ЖУРАВЛЁВА

35,1%, младенческую смертность (чис�
ло умерших детей в возрасте до одного
года на 1 000 родившихся живыми)  –
снизить с 12,6% до 10,5%, а уровень ин�
фекционной заболеваемости сокра�
тить. Особое внимание уделяется та�
ким заболеваниям, как гепатит В, крас�
нуха и грипп. Конечно, планы на бли�
жайшую перспективу впечатляют. Дру�
гой вопрос: будут ли они реализованы

Не намного, но всё же выросло и педагогическое мастерство южноуральс�
ких учителей. В среднем по области 23% преподавателей имеет высшую ква�
лификационную категорию. Наибольшее количество мастеров�педагогов ра�
ботает в Озёрске, Снежинске и Челябинске, наименьшее – в Аргаяшском и Вар�
ненском районах (здесь только шесть процентов учителей аттестовано на выс�
шую категорию). Челябинская область обладает одним из самых высоких по�
казателей в России по количеству учителей, освоивших информационно�ком�
муникационные технологии, – 70%.

В 13 муниципальных образованиях не все школы имеют аккредитацию. Осо�
бенно неблагополучна ситуация в Кунашакском, Усть�Катавском, Еткульском и
Сосновском районах.

Эти и другие показатели доведены до сведения глав городов и районов с
тем, чтобы работа по реализации национального проекта шла более эффек�
тивно. Итоги президентской инициативы за полгода будут широко обсуждать
на августовском областном педсовете в Каслинском районе и Снежинске.
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ПАРПАРЛАМЕНТ

 

ЛАМЕНТЛАМЕНТСК

 

СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: Драгоценный камень голубого или зеленоватого цвета.
4. Виток. 8. Свод правил. 11. Французский писатель (роман «Гаргантюа и Пан�
тагрюэль»). 12. Портовый рабочий. 13. Чертёжный инструмент. 14. Часть кроны
дерева. 17. Анкетирование. 20. Сорт мороженого. 22. Кличка персонажа из про�
изведения А. Чехова. 23. Функция сейфа. 25. Место разведения декоративных
рыбок. 28. Представительница народа РФ на Кавказе. 30. Спортсмен. 31. Офор�
мление услуги или товара. 34. Пляжная одежда. 37. Выплата за срыв договора.
38. Разрывной снаряд. 39. Миска продолговатой формы. 40. Газ, хладагент. 41.
Степень совершенства в спорте. 42. Прибор, измеряющий глубину воды.

По вертикали: 1. Инструмент для сверления. 2. Столица Марокко. 3. Хищ�
ник. 5. Часть ноги. 6. Мотоциклист�неформал. 7. Ледяная глыба, образовавша�
яся при сжатии льдов на реке, море.
9. Фаза сокращения сердца. 10. Тре�
нер сборной «Звёзд на льду». 15. Со�
вершение передвижения на транс�
порте. 16. Жительница азиатского го�
сударства. 18. Общение с помощью
писем. 19. Аэропорт в Париже. 20.
Марка фрнцузского автомобиля. 21.
Участник химического превращения.
22. Друг Маугли. 24. Кушанье. 26. Уг�
рожающее жизни состояние. 27.
Член правительства. 28. Река в Вене�
суэле и Колумбии. 29. Модель стриж�
ки. 31. Изгородь. 32. Марка грузово�
го транспорта. 33. Стяг. 34. Вид лако�
вой миниатюры. 35. Руда титана. 36.
Обратное движение артиллерийско�
го орудия.

Оказалось, дорожка подбрасывает�
подгоняет. Понадеявшись, что на та�
ком пружинистом шаге не опоздаю,
позволил себе остановиться и потро�
гать её. Мягкая! Хоть и шершавая. Как
ковёр в квартире, только не из ткани, а
из чего�то вроде резины. Сразу стало
по�домашнему уютно. И даже как�то
неловко было по ковру в ботинках…

Уютных ощущений добавило и то,
что такое серьёзное мероприятие, как
сдача объекта в эксплуатацию, нача�
лось с поздравлений и песенки в ис�
полнении… нет, не главы города и де�
путата областного собрания, а Чебу�
рашки и олимпийского Мишки. Эти,
как было объявлено, «самые известные
наши талисманы» призвали собрав�
шихся ребят: «Спорт любите с детских
лет – будете здоровы!» Публика, в ос�
новном и пребывавшая в детских летах,
с одобрением захлопала: мол, и любить
будем, и здоровы будем.

Только после этого за дело взялись
серьёзные дяди. Но и некоторые из
них, при всей своей серьёзности, под�
дались общему ребячеству. Мэр Маг�
нитогорска Евгений Карпов, напри�
мер, сказал так: «Дорогие ребятки, мы
докладываем вам, что ваш наказ вы�
полнен!» Справедливости ради надо
добавить, что докладывал он не только
ребяткам, но и их «уважаемым родите�
лям, спортсменам, Геннадию Сергее�
вичу». Не удержался мэр и от «подкол�
ки»: «Думаю, что если бегать по этим
дорожкам, то курить в школьных туа�
летах мы уже не будем?» Упомянутый
Геннадий Сергеевич Сеничев, он же де�
путат Законодательного Собрания Че�
лябинской области и вице�президент
ООО «Управляющая компания ММК»
по операционной деятельности, был
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Во дворе 56Bй школы Магнитогорска открылся миниBстадион с
диковинным покрытием – регупол. Спеша на церемонию открытия, я
ступил на беговую дорожку и не сразу понял, почему ускорился.

более серьёзен и, поздравив детей и ро�
дителей с обретением нового стадиона
и наступающими праздниками, выра�
зил надежду, что на этой площадке бу�
дут «может быть, рекорды, может быть,
чемпионы, но самое главное – будет

ше судите сами, шутил Геннадий Сени�
чев или нет, когда, отвечая на вопрос
корреспондента «ММ», принимает ли
он вызов детей школы № 56 на товари�
щеский матч по футболу, сказал: «Если
Карпов позовёт, я пойду – на воротах
стоять».

Пока же в ворота встали вратари из
команд школы�хозяйки и ДЮСШОР
№ 4, которым было доверено провести

вально порхали по новому подталкива�
ющему покрытию. Да и футболисты,
похоже, не столько играли, сколько
предавались непривычным ощущени�
ям грациозного отскакивания от «газо�
на».

А чуть поодаль, за баскетбольной
площадкой с новым же покрытием, на
песчаном поле проводили «Весёлые
старты» детишки помладше. И если бы
руководители города и комбината по�
смотрели, с какими лицами самые ма�
ленькие на этом празднике перетяги�
вали канат, они поняли бы, у кого им
поучиться настоящей серьёзности.

Столь же серьёзны были и предста�
вители школы: и когда вручали гостям
именную спортивную форму, и когда
обещали «эксплуатировать стадион на
полную катушку».

Можно и на полную – регупол рас�
считан на 15 лет, и даже то, что от него
пока отлетают не только спортсмены,
но и маленькие кусочки, не беда – это
издержки начального этапа. Какое�то
время поотлетают (кусочки, не спорт�
смены), сметут их – и все дела. Не за�
боялся усиленной эксплуатации и на�
чальник управления по физкультуре,
спорту и туризму Леонид Одер:

� Это «первая ласточка». Таких ста�
дионов планируется девять, по три в
каждом районе, в течение трёх лет. Дан�
ная площадка станет центром спортив�
ной жизни Ленинского района, здесь
будут проходить тренировки спортив�
ных школ, секций, будут работать ин�
структоры. Но вход не будет закрыт и
для всех желающих – если подростки,
скажем, придут компанией, пусть иг�
рают на здоровье. Покрытие выдержит.
Кроме того, оно может держать лёд, и
хорошо было бы зимой заливать его.

Не только хорошо бы, но и вообще
хорошо! Зимой и летом – современ�
ный, уютный, притом всем доступный
стадион. Так что правильно призыва�
ли Чебурашка и олимпийский Мишка:
«Ну�ка, дружно, детвора, крикнем
громкое «ура!».

Дмитрий СКЛЯРОВ,
фото Дмитрия РУХМАЛЁВА

здоровье». Позже, уже не для детских
ушей, добавил: «Надо видеть существу�
ющие проблемы и понимать их. Если
понимаешь – будешь решать. Настоя�
щий «голова» города, настоящий хозя�
ин – он будет пытаться их решать. А мы
поможем ему, подтолкнём». А вот даль�

матч открытия. Несмотря на то, что
одни – математики, а другие – «чис�
тые» футболисты, игра завершилась
вничью – 1:1, хотя зрители и требова�
ли «тридцать три гола». Но это они так,
не всерьёз требовали, зато вполне все�
рьёз любовались тем, как игроки бук�

10 дней июльского тепла позволили прогреться водоёмам области до комфор�
тной температуры – +23 +25 градусов, и даже в жемчужине Урала, озере Увильды,
температура воды поднялась до 21 градуса тепла.

Однако Уральская погода приготовила новые испытания. В первые дни начав�
шейся недели будет ещё тепло – от 24 до 29 градусов тепла. В середине недели
похолодает до +19 +24 в южных районах и до +14 +19 в северной половине облас�
ти. Ночные температуры могут опуститься до 6�9 градусов выше нуля. И конечно,
не обойдётся без дождей.

Нынешний июль подтверждает славу самого дождливого месяца года. А посколь�
ку осадки нам приносят циклоны – области низкого давления, – то вся предстоя�
щая неделя будет характеризоваться пониженным фоном атмосферного давления.

В декабре текущего года в Южно�
Уральском государственном универси�
тете начнёт работать лаборатория по
исследованию наночастиц и развитию
одноимённых технологий. В рамках
нацпроекта «Образование» ЮУрГУ
выиграл Всероссийский конкурс вузов
и в 2007�2008 годах получит грант раз�
мером в 566 миллионов рублей. А в
2009 году – ещё один грант – 115 мил�
лионов – на создание научно�образо�
вательного центра по направлению
«Нанотехнологии».

� Мы уже определили направления,
над развитием которых будем работать,
– говорит декан инженерно�экономи�
ческого факультета ЮУрГУ Сергей Са�
пожников. – Поскольку исторически
ЮУрГУ – технический вуз, то и иссле�
дования коснутся, в основном, инже�
нерных направлений. Это порошковая
металлургия, аморфные металлы, кера�
мика и композитные материалы, проще
говоря, различные пластики. Наномет�
ровые частицы позволят вывести эти
материалы на новый уровень – карди�
нально повысить их прочность, жёст�
кость и износостойкость. Судите сами:
добавление в полимеры всего лишь од�
ного процента наночастиц увеличивает
прочность материалов на 30 процентов,
жёсткость – на 50, а износостойкость
повышается в десятки раз, то есть мате�
риал становится практически вечным.

Нанометр – это одна миллионная
привычного миллиметра. Для наглядно�
сти: 1 нм примерно в 100 тысяч раз
меньше толщины человеческого воло�
са. Таким образом, получается, что на�
нотехнология как бы объединяет все
технические процессы, связанные не�
посредственно с атомами и молекулами.

Наночастицы: гости из будущего
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Инновационные нанотехнологии уже породили шквал коммерческих
изобретений от быстросгорающих присадок ракетного топлива до
новых лекарств от рака и относительно точных и простых в обращении
детекторов таких биотоксинов, как возбудитель сибирской язвы. В
настоящее время, однако, большинство компаний, провозглашающих
себя наноBкомпаниями, пытаются заработать на шумихе, вместо того,
чтобы работать над истинными нанотехнологическими продуктами,
хотя есть и исключения из общей массы.

Именно поэтому она представляется
весьма перспективной для получения
новых конструкционных материалов,
полупроводниковых приборов, уст�
ройств для записи информации, ценных
фармацевтических препаратов и т.д. Но
как работать с такими «крошками»?

� В принципе, получить наночасти�
цы, иначе говоря, тонкомолотые или
ультрамелкодисперсные частицы, не
так уж и сложно, – говорит Сергей Бо�
рисович. – Скажем, пыль на абразив�
ном или мраморном заводе – это они
и есть: поставьте пылеуловители и го�
тово. Кстати, лет 15�20 назад францу�
зы покупали у нас мраморную пыль.
Думаете, зачем? – Кальциты добавля�
ли в косметику. Нанокремы для кожи
и лосьоны для загара уже присутству�
ют на рынке. Кварциты – наночасти�
цы кварца – уже давно добавляют в зуб�
ные пасты. Или та же сажа, которую
уже лет 150 добавляют в резину, чтобы
она была жёсткой, пригодной для про�
изводства автопокрышек, а улучшен�
ные с помощью нанотехнологии тен�
нисные мячики, прыгающие дольше,
впервые использовались в 2002 году на
Кубке Дэвиса.

Кроме механического метода полу�

чения наночастиц, есть ещё химичес�
кие, физические. Самый популярный
– электровзрывной – когда через тон�
кую алюминиевую проволоку пропус�
кают сильный ток, проволочка взры�
вается, образуя оксид алюминия. Весь
вопрос – что делать с этими частица�
ми дальше?

Нанотехнологии (сокращённо нано�тэк) – пана�
цея от всех бед, решение всех проблем или новый
этап биологических и химических войн, или роботы,
которые вытеснят человечество? Пожалуй, ни то, ни
другое… Впрочем, при разумном подходе именно на�
нотехнологии должны стать основой для практичес�
кой реализации многих вечных стремлений челове�
ка. Уже к середине XXI века учёные ожидают суще�
ственного прорыва во многих областях, включая про�
мышленность, информационные технологии, биоло�
гию, медицину и т.п.

очень�очень тщательно, чтобы части�
цы распределились равномерно. Мы
закупаем сейчас необходимое обору�
дование, в том числе и такие «нано�
мешалки». Но поскольку цель у нас
– разработанные технологии предло�
жить промышленникам, у которых
таких «мешалок» тоже нет, мы долж�
ны разработать некие нано�полуфаб�
рикаты, которые можно предлагать
производственникам. Поэтому глав�
ная задача, которая стоит перед нами,
стать и фундаментальными, и одно�
временно прикладными исследовате�
лями. То есть разработать опытно�
промышленные образцы, пригодные
для тиражирования.

Кстати, интересующиеся тем, что
получится, уже есть. Правда, немно�
го. Большинство осторожничает,
предпочитая сначала увидеть, как
пойдёт у других, а мы, мол, пока по
старинке. И здесь главное не опоз�
дать. Потому что существует множе�
ство мнений относительно того, куда
движутся нанотехнологии, и что это
может означать, но и эксперты, и кри�
тики соглашаются в одном: не имеет
значения, кто вы, и чем вы занимае�
тесь, в скором времени данная наука
и её технологии вмешаются в вашу
жизнь.

Ольга БОРОДЁНОК

� Разумеется, нужно соответству�
ющее оборудование, – говорит Сер�
гей Борисович. – Ведь недостаточно
просто высыпать наночастицы, ска�
жем, в промышленный раствор и пе�
ремешать. Перемешивать нужно

Наноэтап российской экономики
Окончание, начало на стр. 1

Я считаю, что также требует дополнительного обсуждения предусмотренное
законопроектом совмещение корпорацией функций государственного органа и
бизнес�структуры. Совмещение этих функций будет являться источником посто�
янного конфликта интересов в деятельности корпорации.

Необходимо также уточнить положение законопроекта, согласно которому на
корпорацию не распространяется закон о несостоятельности (банкротстве) с учё�
том того, что государственная корпорация является юридическим лицом, зани�
мающимся, в том числе предпринимательской деятельностью.

В нашем комитете по экономической политике, предпринимательству и туриз�
му мы подробно обсуждали этот закон и также отметили, что в нём недостаточно
регламентируются вопросы управления создаваемой корпорации.

Я считаю, что у России есть мощный научный и промышленный потенциал для
того, чтобы стать мировым лидером в развития нанотехнологий, а Южный Урал с
его огромными возможностями и первоклассными кадрами может развивать на�
ноиндустрию в новом веке так же успешно, как развивал металлургию и машино�
строение в прошлом.

Эксперты прогнозируют, что с помощью этих технологий к 2015 году будет
создано на $1 трлн. товаров и услуг, а развитие наноиндустрии создаст от 800
тыс. до 2 млн. рабочих мест. Можно сказать, что мы стоим в начале нового рево�
люционного этапа развития нашей экономики.

Почётная миссия – растить детей
12 июля губернатор Челябинской области Петр Сумин встретился с

олимпийской чемпионкой, депутатом Законодательного Собрания об�
ласти Светланой Ишмуратовой.

Молодая мама Светлана Ишмуратова на встречу к губернатору пришла вме�
сте с трёхмесячным сыном Михаилом. Светлана поделилась с Петром Суми�
ным своими планами. Возвращаться в большой спорт она в ближайшее время
не планирует: до Олимпиады в Ванкувере у нее ещё есть время, а вот к депу�
татской работе готова приступить.

Пётр Сумин тепло поздравил Светлану с рождением сына: «Ты теперь вы�
полняешь самую важную, самую почётную миссию – воспитываешь ребёнка.
Дети растут быстро, так что цени каждое счастливое мгновение – это главное в
жизни», сообщает пресс�служба губернатора Челябинской области.
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